

## Bébés du double espoir

28 avril  
[theconversation.com](https://theconversation.com)



**Retour sur le cadre juridique et éthique en France de la technique du bébé-médicament, ou bébé du double espoir.** Cette technique consiste à concevoir un enfant, à partir d'embryons sélectionnés et compatibles, dans l'espoir de soigner de façon décisive un frère ou une sœur aîné(e) atteint(e) d'une maladie génétique grave. C'est une technique qui implique de nombreuses questions : sur le bien-fondé du désir d'enfant, l'impact psychologique pour l'enfant à naître ou encore les limites que l'on pose à une telle technique. Tous ces points ainsi que l'évolution de la position française au fil des ans sont évoqués par **Allane Madanamoothoo**, professeure de droit, dans son article : La technique du « bébé-médicament » : quel cadre juridique, quels enjeux éthiques ?  
[en savoir plus](#)

## Replay : Colloque ERENA

13 mai - [youtube.com](https://youtube.com)



**Colloque du 4 avril 2024 : La visite, signe de reliance, source d'humanité.** Nous vous proposons de voir, ou revoir, les interventions ayant eu lieu durant le colloque de l'ERENA centré sur la visite. La journée a été riche en échange et ce replay permet de les garder en mémoire. Nous remercions une nouvelle fois chacun des intervenants. [en savoir plus](#)

## Aide à mourir

13 mai - [francetvinfo.fr](https://francetvinfo.fr)



**Retour sur les craintes et les espoirs des patients.** L'examen

du texte sur la fin de vie a débuté au parlement, l'occasion de revenir sur ce qu'il suscite auprès des patients. Ce projet de loi représente pour certains une réponse possible à la peur de souffrir, pour d'autres une crainte de l'incitation au suicide. La question du consentement est également un enjeu centrale pour les patients.

[en savoir plus](#)

## Soins palliatifs

événement du 12 au 14 juin  
[congres.sfap.org](https://congres.sfap.org)



**Nous vous informons d'un congrès tenu par la Société Française d'Accompagnement et de soins palliatifs (SFAP), au centre des congrès du Futuroscope de Poitiers, présidé par le Dr Laurent Montaz et le Dr Paul-Antoine Quesnel.** Plusieurs interventions et ateliers vous sont proposés tout du long des 3 jours, qui seront conclus dans une assemblée plénière par le Pr Roger Gil, Michel Billé et l'Homme étoilé. [en savoir plus](#)

## Replay : directives anticipées

13 mai - [youtube.com](https://youtube.com)

**Web'éthique du 18 avril : directives anticipées, osons en parler !** Nous vous proposons le replay de ce webinaire qui a fait intervenir **Laurent Montaz** - Chef de service en unité de soins palliatifs au CHU de Poitiers, et **Estelle Amiot** - infirmière, référente pour la cellule d'information et de recueil des directives anticipées. [en savoir plus](#)

L'occasion également de vous rappeler la tenue du prochain Web'éthique le 21 mai, toujours sur la question des directives anticipées mais cette fois-ci face à la maladie d'alzheimer, en présence de **Geneviève Demoures**. [en savoir plus](#)

## L'IA comme infirmier

20 mars  
[tomsguide.fr](http://tomsguide.fr)

La start-up Hippocratic IA propose de remplacer des infirmiers par l'IA. Le concept est simple : pour un abonnement, on peut bénéficier des services d'un "infirmier numérique", avec plusieurs profils et plusieurs spécialités, pour simuler de vrais personnes. Sur le site on peut voir des spécialités comme "dépistage des coloscopies" ou encore "gestion des soins pour le cancer du sein". On peut voir en vidéo l'IA prodiguer des conseils sur la prise de médicaments. Si le concept peut sembler caricatural, il s'inscrit dans un contexte de pénurie durable de soignants, et est soutenu par Nvidia, un géant des technologies numériques.

Cette offre d'IA soulève de nombreuses questions : quid de la qualité des soins et de la place de l'humain ? Aussi, ce genre de service peut-il menacer le métier d'infirmiers ?

[en savoir plus](#)

## Neurotechnologies

18 avril - [sudouest.fr](http://sudouest.fr)

L'ONG **Neurights Foundation** interpelle sur les risques des **neurotechnologies**. Et en particulier sur la capacité pour des implants ou des capteurs de récolter des données personnelles ainsi que d'influencer le comportement. Comme souvent avec les nouvelles technologies, l'enjeu est ici pour les autorités de s'emparer du sujet avant qu'il ne s'impose par les grandes entreprises du secteur. [en savoir plus](#)



## Vidéo surveillance en chambre d'EHPAD

2 mai - [cnil.fr](http://cnil.fr)

**La CNIL publie une recommandation.**

Adoptée à la suite d'une consultation publique, cette recommandation rappelle que les Ehpad ne sont pas censés installer des dispositifs de vidéosurveillance dans les chambres des résidents, sauf circonstances exceptionnelles. L'objectif doit être d'assurer la sécurité des personnes hébergées dans le cadre d'une enquête pour maltraitance, et doit se limiter à ce but. [en savoir plus](#)



## Aidants et accompagnement

événement le 25 juin - [chu-poitiers.fr](http://chu-poitiers.fr)

**Forum « Moi aidant ? Parlons-en ensemble », à Montamisé.** L'association Asept organise un forum visant à informer et accompagner les aidants à prendre soin d'eux, le mardi 25 juin, de 9h à 17h. En France, 11 millions de personnes apportent quotidiennement leur aide à un proche (conjoint, enfants, petits-enfants, parents, voisins...).

[en savoir plus](#)

## Ouvrage

18 avril  
[poitiers.espace-ethique-na.fr](http://poitiers.espace-ethique-na.fr)

**La force de la douceur**, un ouvrage dont nous vous invitons à prendre connaissance, qui est un essai d'expression poétique sur la vulnérabilité dans la relation humaine. Un livre de **Florence de Cocola**, avec des préfaces de **Michel Billé** et **Charles Gardou**. [en savoir plus](#)

